

Índice:	

- 1. EL PALACIO DE LA ESPERANZA
- 2. ESPERANZA DE PERDÓN
- 3. ESPERANZA DE PUREZA
- 4. ESPERANZA DE SUSTENTO
- 5. ESPERANZA DE LUZ
- 6. ESPERANZA DE AMOR
- 7. ESPERANZA DE VIDA
- 8. ESPERANZA DE FELICIDAD

### **Expediente:**

Texto original: Pr. Elias Brasil

Hechos los Estudios para GPs - Unión Sul Brasilera

- 1. El Palacio de la Esperanza. Pr. Sidnei Silva Mendes
- 2. Esperanza de Perdón. Pr. Evandro Fávero
- 3. Esperanza de Pureza. Pr. Silvano Barbosa
- 4. Esperanza de Sustento. Pr. Dirceu Lima
- 5. Esperanza de Luz. Pr. Fábio Correa
- 6. Esperanza de Amor. Pr. Herbert Boger
- 7. Esperanza de Vida. Pr. Jorge Wiebush
- 8. Esperanza de Felicidad. Pr. Derli Agostini

Revisión: Pr. Jolivê Chaves/Susan Araya

Portada: Jocard

**Secretaria:** Ruth de Choque **Traducción:** Dorita de Raso

Diagramación: Victor Hugo Flores (DSA Media Center)

Realización: División Sudamericana



#### **PERTENECE A:**



**ESTUDIOS PARA GRUPOS PEQUEÑOS** 

# 1. El PALACIO DE LA ESPERANZA

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

#### Participe - Discuta en Grupo:

Identifique el lugar de la casa donde su ubican estos muebles. ¿Cuál le gusta más? Explique por qué.

c) El sofá

a) La mesa

b) La cocina

d) La cama

e) Otro

#### **INTRODUCCIÓN:**

Estamos iniciando una semana especial donde vamos a estudiar sobre el Santuario. Un Lugar de Esperanza. Poco antes de morir, el famoso filósofo ateo Jean Paul Sartre declaró que él se resistía tan tenazmente al sentimiento de desesperación que comenzó a decirse a sí mismo: "Yo sé que moriré con esperanza". Sin embargo, con profunda tristeza tuvo que agregar: "Pero la esperanza necesita de un fundamento". Sartre estaba en lo correcto cuando afirmó que la esperanza verdadera necesita de un fundamento y, ese fundamento es Jesús. Estaba sediento de esperanza, pero como no creía en Dios, no podía encontrar el fundamento para la esperanza que tan ardientemente deseaba.

El Palacio de Esperanza, el Santuario, es una de las enseñanzas más fascinantes encontradas en la Biblia, Dios mismo ordenó su construcción con la intención de traer seguridad y paz a su pueblo después de libertarlo de la esclavitud de Egipto, hace aproximadamente 3.500 años.

#### Lea: Éxodo 25: DISCUSIÓN

#### I. CONOCIENDO EL TEXTO

El Santuario era una tienda dividida en dos partes distintas cercada por un patio. La primera se llamaba Lugar Santo y la segunda Lugar Santísimo. En el patio estaba el Altar de Sacrificios y la Fuente. En el Lugar Santo estaba el Candelabro, la Mesa con 12 panes y el Altar del Incienso. Y en la parte más importante y santa del santuario llamado Lugar Santísimo estaba el Arca de la Alianza con las tablas de los Diez Mandamientos.

Ese palacio con sus muebles y ritos ilustraba verdades importantes del plan de Dios para restaurar la felicidad de los seres humanos. Era una poderosa representación visual de esperanza que sólo Dios puede ofrecer a cada uno de nosotros.

#### Participe - Discuta en grupo:

- 1. ¿Cuál era la utilidad de estos muebles en el Santuario? (Éxodo 25:10-40, 27:1-8, 30:1-10).
  - a) El Altar del Sacrificio
  - b) La Fuente
  - c) La Mesa con los panes
  - d) El Candelabro
  - e) El Altar del Incienso
  - f) El Propiciatorio
  - g) El Arca de la Alianza

#### **Comentarios y Curiosidades**

Todos esos muebles y el mismo Santuario eran una representación real del que existe en el Santuario Celestial, eran un modelo que traía al pueblo grandes significados espirituales. La muerte del cordero, por ejemplo, prefiguraba a Jesucristo, a nuestra Pascua, el verdadero Cordero de Dios que quita el pecado del mundo. Cuando visualizaban el ritual del Santuario, aprendían como ellos sería salvos.

#### I. INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

- Relacione los muebles de abajo con su significado. Discuta la importancia de esas virtudes en el plan de salvación. No se olvide de leer los textos.
  - a) Altar de Sacrificio X perdón. (1 Juan 1:7).
  - b) La Fuente X Pureza (Marcos 16:16).
  - c) La Mesa con los Panes X Alimento Espiritual, Comunión (Mateo 6:11).
  - d) El Candelabro X la Verdadera Luz (Salmos 119:105).
  - e) El Altar del Incienso X Intercesión (1 Juan 2:1).
  - f) El Propiciatorio X Remisión (Hebreos 9:22).
  - g) El Arca de la Alianza X Obediencia (1 Juan 2:4 y 5).

#### **Comentarios y Curiosidades**

Dios siempre estuvo preocupado por nuestra seguridad y felicidad, en el ritual del Santuario, reconocemos a un Dios que revela su voluntad y desea que sus hijos entiendan sus actos.

El Santuario era el palacio donde habitaba Dios, sin embargo, aún así Cristo dejó el cielo para venir a habitar con nosotros (él es Emanuel, Dios con nosotros). Su presencia era visible, audible, palpable. Y en Apocalipsis 21:3 nos dice sobre el futuro: "El tabernáculo de Dios está ahora con los hombres. Él morará con ellos, ellos serán su pueblo y Dios mismo estará con ellos como su Dios". Un día habitaremos eternamente con nuestro Señor.

#### III. APLICANDO EL TEXTO

#### Participe - Discuta en grupo:

¿Cuál es la importancia del Palacio de la Esperanza, el Santuario, en el desarrollo de nuestra vida cristiana?

#### **Comentarios y Curiosidades**

En el Santuario está esbozado todo el plan de justificación y santificación para los seres humanos.

- En el Altar de Sacrificios hay esperanza de Perdón
- En la Fuente hay esperanza de Pureza
- En la Mesa hay esperanza de Comunión y Sustento
- En el Candelabro hay esperanza de Iluminación
- En el Altar del Incienso hay esperanza de Intercesión
- En el Propiciatorio hay esperanza de Remisión.
- En el Arca del Pacto hay esperanza de Obediencia y Felicidad
- En el Cordero hay esperanza de Salvación

#### CONCLUSIÓN

El Santuario enseña que no somos suficientemente buenos para alcanzar la paz verdadera. Nosotros necesitamos de Dios y del perdón que él ofrece mediante el sacrificio de su Hijo Jesucristo. Necesitamos de la sangre de Jesús para que nos purifique el pecado. "...la sangre de Jesucristo, su Hijo, nos limpia de todo pecado" (1 Juan 1:7). Necesitamos de Dios para que nos sustente e ilumine el camino, dándonos vida, amor y felicidad.

Participe de nuestro Grupo Pequeño esta semana y descubra ese lugar de esperanza donde encontramos a Cristo Jesús ofreciéndonos perdón, pureza, sustento, luz, amor, vida y felicidad. En nuestros próximos encuentros vamos a estudiar cada uno de estos temas que van a traer mucha alegría y seguridad para usted y su familia.

# 2. ESPERANZA DE PERDÓN

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

#### Participe - Discuta en grupo:

Trate de recordar algún momento en que alguien le hizo un mal muy grande. ¿Cómo luchó o está luchando con esa situación?

- a) ¿Cómo se sintió o se siente?
- b) ¿Tuvo la experiencia de recibir el perdón de esa persona?
- ¿Cuál es el sentimiento que experimentamos después de perdonar o ser perdonados por alguien que ofendimos o que nos ofendió?

#### INTRODUCCIÓN

Una de las lecciones más profundas que aprendemos del Santuario israelita es la lección del perdón. Gracias a Dios, pues por medio de las lecciones del Santuario contenidas en la Biblia aprendemos que hay esperanza de perdón para todos los pecadores. Vamos a estudiar cómo se enseñaba la esperanza del perdón en el Santuario mediante el rito del sacrificio en el Altar del Holocausto, y cómo esa esperanza puede hacer diferencia en nuestra vida hoy.

# Lea Éxodo 40:1-6 DISCUSIÓN I. CONOCIENDO EL TEXTO Participe – Discuta en grupo:

 Dios orientó a Moisés, detalladamente, sobre cómo debería proceder en la construcción del Santuario. ¿Qué nos enseña eso? ¿Y en cuanto a la obediencia de Moisés en hacer "todo conforme al modelo", qué podemos mencionar o decir?

#### **Comentarios y Curiosidades**

a) El primer mueble que encontramos en nuestro camino al

- Santuario es el Altar del Holocausto. Ahí el pecador traía un animal inocente y sobre él confesaba su pecado, y finalmente sacrificaba el animal para recibir el perdón de los pecados.
- El sacerdote tomaba la sangre del animal y la derramaba en la base del altar y luego consumía una porción de carne del sacrificio o, en algunos casos, sólo llevaba la sangre para el interior del Santuario.
- c) Por medio de ese rito el pecador recibía el perdón y el sacerdote asumía la responsabilidad por el pecado que era perdonado.
- d) Mediante la aplicación de la sangre en el interior del Santuario, el pecado era depositado allí hasta el día de su remoción definitiva en el día de la purificación, que ocurría una vez al año.

#### II INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

1. ¿Qué lecciones podemos aprender de los sacrificios realizados en el Altar del Holocausto?

#### **Comentarios y Curiosidades**

- a) Las cosas equivocadas que hacemos y los pecados que cometemos tienen consecuencias extremadamente graves.
- b) Ellas ofenden a Dios, y muchas veces hieren a las personas que deberían recibir nuestro amor y amistad.
- c) Había esperanza de perdón para los pecadores, pero el precio era la muerte del animal inocente.
- d) Nosotros mismos no podemos producir el perdón. Necesitamos de un mediador. Todo lo que el pecador podía hacer era confesar el pecado y sacrificar el animal. Todo ese sistema de sacrificios tenía el propósito de apuntar a Cristo y la obra que el Salvador realizaría en la cruz del Calvario y en el Cielo en favor de cada uno de nosotros.

#### III. APLICANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo

1. En su opinión ¿qué quiso decir Juan con "He aquí el cordero de Dios que quita el pecado del mundo"? (Juan 1:29).

#### **Comentarios y Curiosidades**

Para vivir la experiencia del perdón, necesitamos dar por lo menos tres pasos:

- a) Admitir que somos pecadores (Prov. 20:9; Eclesiastés 7:20; Isa. 53:6 y Romanos 3:23). Existe esperanza para todo pecador que carece y reconoce la gracia de Dios.
- b) Arrepentimiento (Hechos 3:19). Sin arrepentimiento no hay perdón.
- c) Algunos años atrás un asesino fue condenado a muerte. El hermano del asesino, con quien el estado tenía una deuda de gratitud por servicios prestados, pidió al gobernador que perdonara a su hermano. El perdón fue concedido y aquel hombre fue a la prisión a visitar a su hermano con el perdón en su bolsillo. "¿Qué harías, le preguntó al hermano prisionero, si recibieras el perdón? "La primera cosa que haría, respondió el prisionero, sería encontrar al juez que me condenó y lo mataría, y la siguiente cosa que haría, sería buscar a la testigo principal para matarla también". El hermano se levantó y dejó la prisión con el perdón aún en el bolsillo.
- d) Confesión (1 Juan 1:9). La confesión es el paso que marca un nuevo comienzo en nuestra vida. En 1830 George Wilson fue condenado a la horca por robar los correos de los Estados Unidos y por asesinato. El presidente norteamericano en esa época, Andrew Jackson, emitió un perdón para Wilson, pero él se rehusó a aceptarlo. El asunto fue a la suprema corte, que concluyó que Wilson debía ser ejecutado. "Un perdón es un pedazo de papel", escribió el juez, "cuyo valor lo determina la aceptación del perdón de la persona a ser perdonada. Perdón rehusado no es perdón. George Wilson debe ser ahorcado".

#### CONCLUSIÓN

Si usted hizo cosas de la cuales siente tristeza, si usted participó de situaciones que ahora le afligen la conciencia, si usted lastimó a otras personas con actitudes o hechos equivocados, extienda ahora su mano a Cristo. Confiese sus pecados y acepte el perdón que Cristo ofrece en este preciso momento. Hay un amor infinito para perdonar y restaurar su vida. Acepte el perdón que Dios le quiere dar en esta noche, mediante el sacrificio de Cristo en la cruz del Calvario.

# 3. ESPERANZA DE PUREZA

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

#### Participe - Discuta en grupo:

Lleve una camiseta blanca (vieja) y delante del grupo derrame sobre ella una sustancia difícil de limpiar (jugo de uva, extracto de tomate, etc.). Observe la reacción de cada uno. Pregunte a tres personas de qué forma podrían limpiar la camiseta. Seguramente esta situación ya la enfrentaron todos. Pregunte en qué situación ocurrió y cómo hicieron para estar limpios nuevamente. Comente acerca de la mancha, vea si fue removida completamente. Lleve al grupo a asociar esa situación con el pecado. Usted podrá preguntar: ¿Cómo mancha el pecado nuestra vida? ¿Cómo podemos purificarnos de nuestros pecados? Una vez limpios, ¿podemos vivir con la sensación de que estamos totalmente purificados de nuestros pecados?

#### INTRODUCCIÓN

Continuemos nuestra visita al antiguo Santuario israelita. Hoy vamos a enfocar las lecciones que enseña la Fuente de bronce. En esa fuente con agua, los sacerdotes debían purificarse antes de ministrar en el Altar o antes de entrar en el Santuario. La enseñanza básica de la Fuente es sobre la pureza que Dios pide de aquellos que se acercan a él. Al usar el agua de la fuente para purificarse, los sacerdotes estaban enseñando al pueblo que Dios no sólo nos perdona en el altar, sino también limpia el pecado de nuestra vida. El Señor desea que cultivemos pureza de mente, pureza de cuerpo y pureza en nuestros relacionamientos.

Lea: Salmo 51:2 y Tito 2:11-14

DISCUSIÓN

I. CONOCIENDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

Observe las áreas citadas a continuación. Mencione en cuál de ellas hay mayor dificultad en mantenerse puro. Explique las razones:

a) Mente

b) Cuerpo

c) Relaciones

#### II. INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

Jesús se entregó a sí mismo por nosotros, a fin de purificarnos de toda iniquidad. Ante este sacrificio ¿cuál es la importancia de mantenernos puro en este mundo?

#### **Comentarios y Curiosidades**

- a) Antes de manifestarse físicamente la maldad y la violencia, ellas nacen en la mente, en el corazón. La Palabra de Dios nos aconseja cuidar nuestro corazón. El libro de Proverbios declara: "Sobre toda cosa que guardes, guarda tu corazón, porque de él mana la vida" (Prov. 4:23). El apóstol Pablo también nos aconseja a mantener nuestro pensamiento cautivo en obediencia a Cristo (2 Cor. 10:5).
- b) Un bioquímico de la Universidad de Yale (Estados Unidos) descubrió que el cuerpo humano vale unos seis millones de dólares. Llegó a esa conclusión calculando el porcentaje de cada sustancia química en la composición del cuerpo humano, Morowitz llegó al valor medio de U\$ 254,54 por cada gramo de cuerpo humano. Esto significa que una persona que pesa 79 kg. y 364 gramos, y considerando que el ser humano consiste en 68% de agua, tiene un peso "seco" de 24 kilos y 436 gramos. Multiplicado 24.436 gramos por U\$ 245,54 llegamos al valor de U\$ 6.000.015,44. Sin embargo, el precio de nuestro cuerpo

fue la sangre de Jesús derramada en la cruz del calvario. Por lo tanto nuestro valor no viene de las sustancias químicas que forman nuestro cuerpo o de cualquier posición social o cargo que ocupamos en la sociedad, sino de la sangre de Jesús. Jesús nos compró con su sangre para que el Espíritu Santo habite en nosotros. Por eso, debemos mantenerlo puro.

c) Un importante periódico ofreció una elevada cantidad de dinero a quien diese la mejor respuesta a la siguiente pregunta: "¿Cuál es el camino más corto para Londres?" La respuesta vencedora fue: "El camino más corto para Londres es una buena compañía". La pureza que Dios pide de nosotros se aplica también a las relaciones. Necesitamos elegir con cuidado a las personas con quienes nos relacionamos para preservar la pureza en nuestras relaciones.

#### III. APLICANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

- 1. La Palabra de Dios afirma que nuestro cuerpo es el templo del Espíritu Santo, ¿qué nos enseña eso acerca de la necesidad de mantener pureza de mente y de cuerpo?
- 2. ¿Cómo nos enseña la Biblia a tener relaciones saludables y puras?
- 3. ¿Cuál es el secreto para permanecer puros delante de Dios?

#### **Comentarios y Curiosidades**

La pureza nos lleva a un estilo de vida cada vez más maduro. Aunque resulte difícil ser puro en un mundo impuro, podemos avanzar y progresar constantemente hacia una vida de pureza con Dios. Pídale a Dios el poder del Espíritu Santo para abandonar un hábito hoy, otro mañana, y así, poco a poco, irá avanzando en dirección al ideal de pureza y santidad que Dios desea para nuestra vida.

#### CONCLUSIÓN

Dios desea que vivamos la pureza y la santidad que vienen de él. Usted puede comenzar esa nueva vida con Cristo ahora, creciendo cada día en gracia para, en breve, recibir de Dios un cuerpo incorruptible y vivir en un hogar de amor y eterna felicidad. Acepte esta noche la invitación que Cristo le hace, escuche su voz llamándole a vivir una vida más pura.

Busquemos a Cristo para que seamos lavados y purificados por su sangre.

# 4. ESPERANZA DE SUSTENTO

#### ROMPIENDO EL HIELO

#### Participe – Discuta en grupo:

Consiga fotos de revistas, periódicos, etc., que muestren el hambre en algunos países, personas tristes, o también que ilustren la situación económica del país como: desempleo, corrupción, violencia. Pregunte al grupo que impresiones producen. Pregunte:

- 1. ¿Cuál es el peor problema que tenemos que enfrentar en los días actuales?
  - a) Desempleo
  - b) Injusticia
  - c) Problemas familiares
- 2. ¿Alguno de esos problemas ya afectó su vida? ¿Cómo enfrentó (o está enfrentando) esas dificultades?

#### INTRODUCCIÓN

Al entrar en el primer compartimento del Santuario, llamado Lugar Santo, encontramos la Mesa con doce panes. Eran llamados los panes de la proposición y debían cambiarse cada sábado, eran sustituidos por otros nuevos. La Mesa con panes da la idea de alimento y sustento, también enseña que Dios es el supremo proveedor de las necesidades materiales y espirituales de su pueblo.

Una famosa consejera acostumbraba recibir cerca de 10.000 cartas por mes de personas llenas de problemas. Cuando le preguntaron sobre qué problema predominaba ella dijo que el mayor problema de las personas es el miedo.

Las personas tienen miedo de perder la salud, la riqueza, los familiares, a veces tienen miedo de la propia vida. El hombre vive ansioso, temeroso de no conseguir el sustento para su familia, debido a un salario bajo. Otros tienen miedo del desempleo. Además, están

los que tienen bienes materiales, pero enfrentan profundos problemas espirituales y emocionales. La Mesa con panes en el lugar Santo en el Santuario, enseñaba al pueblo a tener confianza en Dios para el sustento diario de sus necesidades físicas y espirituales.

#### Lea: 1 Pedro 5:7 DISCUSIÓN

#### Participe - Discuta en grupo:

Existen diferentes tipos de miedo. A algunos no les gusta la palabra miedo y prefieren usar otro término *fobia*. Los niños generalmente tienen *noctifobia* (miedo de la noche o de la oscuridad), debido a tantos desastres aéreos las personas están adquiriendo *aerofobia* (miedo a los aviones). ¿Cuál es su mayor miedo? ¿Hace cuánto tiempo está luchando con él?

#### II. INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

En algunos momentos parece que estamos solos, abandonados, la idea de tener que luchar con nuestros miedos nos consume. ¿Cómo podemos tener la seguridad de un Dios presente que cuida de nosotros?

#### **Comentarios y Curiosidades**

- a) Examinando la Mesa con panes en el Santuario, aprendemos que los esfuerzos humanos son importantes y necesarios, pero es Dios quie provee nuestro sustento material y espiritual.
- b) Así como nuestro cuerpo necesita de alimento físico para sobrevivir, nuestra naturaleza espiritual necesita ser alimentada con las verdades de la Palabra de Dios, en Deuteronomio leemos: "...no sólo de pan vivirá el hombre, sino de todo lo que sale de la boca de Jehová vivirá el hombre" (Deut.8:3, cf. Mat.4:4).
- c) Hay tres actitudes que debemos desarrollar para disfrutar de las promesas de Dios: Confianza, alegría y entrega.

#### III. APLICANDO

#### Participe – Discuta en grupo:

- 1. ¿Qué es confianza? ¿Qué genera confianza? (Salmo 37:3; Isaías 43:2)
- 2. ¿Qué puede producir alegría? (Salmo 37:4)
- 3. ¿Qué significa "entregar el camino al Señor"? (Salmo 37:5)

#### **Comentarios y Curiosidades**

- 1. En el mundo en que vivimos enfrentamos dificultades y desafíos, pero no podemos olvidar: Dios prometió estar con nosotros.
- Muchas personas buscan alegría en lugares inapropiados y con personas equivocadas. Si confiamos en Dios, tendremos la alegría de ver cómo su sustento en las bendiciones materiales y espirituales ha hecho feliz nuestra vida.
- 3. Cuando entregamos nuestra vida a Dios, él nos da el mayor regalo que el ser humano puede recibir: su Hijo Jesucristo (Juan 3:16).

#### CONCLUSIÓN

Un mendigo detuvo a un abogado en la calle de una gran ciudad y le pidió una limosna. Al mirar al hombre mal vestido, el abogado preguntó: "¿Lo conozco de algún lugar?" "Claro, mi nombre es Samuel, fuimos colegas en la escuela, hace años atrás", respondió el mendigo. Sin más preguntas el abogado llenó un cheque de mil dólares. "Aquí tienes, toma esto y recomienza tu vida. Yo no quiero saber lo que sucedió en el pasado, el futuro es lo que importa". Y al decir estas palabras, el abogado se fue.

Con lágrimas en los ojos el mendigo fue a un banco. Parado en la puerta él miró a través del vidrio a los cajeros bien vestidos y el interior del banco limpio. Después miró los trapos inmundos que vestía. "Ellos no aceptarán de mi este cheque. Van a decir que yo falsifiqué el cheque, murmuró el mendigo mientras salía del banco con el cheque en el bolsillo.

Al día siguiente los dos hombres se reencontraron. "¡Hola Samuel! ¿Qué hiciste con el cheque que te di? ¿Lo gastaste en el juego? ¿Lo

gastaste en la bebida? "No, le dijo el mendigo, mientras sacaba el cheque del bolsillo y explicaba por qué no lo había cobrado. "Escucha, dijo el abogado, el valor de este cheque no depende de tu ropa sucia, sino de mi firma en él. Ahora vuelve al banco y cobra el dinero". Queridos, Dios colocó su firma en el cheque de sus promesas. A veces, parece que estamos abandonados, nada sale bien en nuestra vida. Pero Dios tiene promesas extraordinarias para cada uno de nosotros. Basta confiar y entregar nuestra vida en sus manos. Él sabe lo que es mejor para nosotros y en el tiempo exacto, actuará en nuestro favor.

¿Desea confiar en las promesas de la Palabra de Dios y recibir las bendiciones de una vida mejor?

# 5. ESPERANZA DE LUZ

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

#### Participe - Discuta en grupo:

¿Alguna vez quedó en la oscuridad? ¿Qué sintió? ¿Cuál fue su primera reacción?

¿Por qué el corazón late más rápido cuando estamos solos y sin luz? ¿Por qué las personas cuando están en grupo gritan cuando falta la luz? ¿Usted ya vivió un momento oscuro en su vida? ¿Quién le ayudó a encontrar la luz?

#### INTRODUCCIÓN

El Santuario israelita contenía un Candelabro con siete lámparas para iluminar el ambiente y enseñar algo importante sobre el plan de salvación. La creación del mundo comenzó con la luz: "Haya Luz" fue la orden divina, y la tierra oscura y caótica comenzó a tomar forma al recibir la luz. La luz en el Santuario simbolizaba la presencia divina y apuntaba para Jesucristo, la luz y salvación del mundo.

#### Lea: Juan 8:12

#### DISCUSIÓN

#### I. CONOCIENDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

- 1. Imagine que alguien diga: "Yo soy su luz" ¿A quién visualiza? ¿Piensa en una persona que lo ilumina?
- 2. ¿Piensa en alguien que le trae alegría y felicidad? ¿En qué sentido Jesús es la luz del mundo? ¿Cómo puede Jesús traer luz y vida a las personas?

#### **Comentarios y Curiosidades**

Existe una enfermedad que es causada por la falta de luz. Se la llama Desorden Afectivo Estacional. Es un desorden cerebral causado

por la falta de exposición a la luz solar, lo que altera la química del cerebro de una persona. Durante el otoño y los meses de invierno en los lugares en que el día es más corto, entra menos luz a los ojos.

Eso impide la liberación de una importante sustancia química en el cerebro llamada serotonina. Cuando la serotonina no es liberada en cantidades suficientes, pueden aparecer síntomas de depresión. La melatonina, que regula nuestro ciclo de sueño, es liberada en mayores cantidades, agravando el estado depresivo. ¿Saben cómo se trata esta enfermedad? El tratamiento básico es la terapia de la luz. Es decir, que aumentando la exposición de una persona a la luz, determinadas sustancias químicas en el cerebro de la persona vuelven a los niveles normales, haciendo que los síntomas de la enfermedad disminuyan o desaparezcan.

#### II. INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

Si la terapia con la luz puede resolver problemas físicos, ¿qué puede hacer la luz espiritual, "Jesús" en nuestra vida?

#### **Comentarios y Curiosidades**

- 1. En la Biblia, la luz representa la presencia divina y la salvación. La luz que emana de Cristo revela, cura e ilumina.
- 2. La luz de Cristo revela nuestra condición, cura nuestros males e ilumina nuestro camino.
- 3. A las personas no le gusta la "luz", porque es contraria a sus actos.
- 4. La luz es esencial para nuestra vida física y espiritual.

#### III. APLICANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

Haga una lista de problemas que el mundo enfrenta y explique cómo la luz de Jesús puede solucionarlos.

#### **Comentarios y Curiosidades**

Mientras una nave de guerra hacía maniobras, notó una luz en la oscuridad de la noche neblinosa. Después de verificar las coordenadas de la luz, el capitán reconoció que el navío estaba en camino de una colisión con un objeto. Según él, era otro barco. El capitán dio instrucciones "Señales para el navío: Estamos en camino de colisionar y le aconsejo un cambio de 20 grados. Vino la respuesta: "Usted debe cambiar su curso en 20 grados". "El capitán volvió a ordenar, "Yo soy un capitán, cambie 20 grados". El otro respondió: "Yo soy un marinero de segunda clase, pero es usted quien debe cambiar el rumbo en 20 grados". A esa altura el capitán ya estaba furioso. Su señal otra vez ordenó: "Soy un navío de guerra, cambie el curso en 20 grados". La respuesta vino inmediatamente: "Es usted quien debe cambiar, yo estoy en un faro".

#### CONCLUSIÓN

Algunas personas quieren cambiar la Biblia para ajustarla a su modo de vida. Sin embargo, la Biblia es el faro inmutable de Dios. Es la luz infalible de Jesucristo que nos muestra el camino. Por eso, nosotros somos los que debemos ajustar nuestra vida para andar de acuerdo con la voluntad de Jesús revelada en la Biblia.

Hay una historia acerca de cómo fueron descubiertas las famosas cavernas ubicadas al norte del Parque Nacional Yellowstone, en los Estados Unidos. Según la historia, uno de los primeros exploradores estaba caminando en la cumbre de una montaña y cayó en un hueco descendiendo por varios metros. El pobre hombre quedó encerrado en una oscuridad total durante una semana, sin comida y sin agua. Diariamente gritaba por socorro, esperando que alguien escuchara su voz y descubriera que él estaba allí. Finalmente alguien pasó cerca y oyendo ese débil pedido de socorro, dio una mirada y encontró el hueco. Al rescatar al hombre, encontraron esta famosa y gigantesca caverna. Después le preguntaron: "¿Cómo pudo mantener la esperanza día tras día en aquella oscuridad sin desistir?" El hombre respondió: "Había un

pequeño rayo de luz que entraba por una pequeña abertura sobre mí y yo me mantuve fijo en aquella luz".

Queridos amigos, muchos a nuestro alrededor están como aquel hombre en el fondo de la caverna, están en oscuridad, viviendo una vida de dolor y de miseria en busca de una salida. Jesús es la luz que al final del túnel ofrece una salida de esperanza para los problemas que usted enfrenta. En Cristo no hay ningún problema que no se pueda solucionar, por más complejo que sea. Él quiere darnos poder para enfrentar los problemas.

Quiero invitarlo a que usted permita que su vida sea guiada por la Luz del Mundo, Cristo Jesús. ¿Quiere en esta noche tomar la decisión de andar en la luz de Jesucristo?

## 6. ESPERANZA DE AMOR

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

#### Participe – Discuta en Grupo:

Imagine que usted tiene una gran deuda en su tarjeta de crédito. Cada mes, la deuda crece debido a los intereses, es una pesadilla para usted y su familia. Inesperadamente un llamado telefónico lo sorprende con la noticia de que el débito fue cancelado totalmente y el crédito restablecido.

- 1. ¿Cuál sería su reacción?
- 2. ¿Qué haría usted para descubrir quien fue su benefactor?
- 3. ¿Cuál sería su postura, a partir de ahora, en relación a los gastos con tarjeta de crédito?
- 4. ¿Cuáles serían sus sentimientos en relación a quien pagó su deuda?

#### INTRODUCCIÓN

Cristo murió por nuestros pecados y subió al cielo para ofrecer al Padre los méritos de su sangre derramada en la cruz del Calvario. Cristo está hoy en el Santuario Celestial intercediendo por usted y por mí. La palabra que resume el ministerio en el Altar de Incienso es: AMOR. Fue el infinito amor de Cristo por el ser humano que lo llevó a sufrir la muerte de Cruz. Por amor Jesús vivió, murió y resucitó para librarnos del pecado y de la culpa. Gracias al amor infinito de Dios manifestado en la cruz, muy pronto este planeta será purificado del pecado y de sus consecuencias. En el estudio de hoy vamos a aprender más sobre ese amor.

Lea: Juan 15:13 y 3:16

DISCUSIÓN

#### I. CONOCIENDO EL TEXTO

#### Participe - Discuta en Grupo:

- 1. ¿Qué razones presentaría usted para afirmar que el amor de Jesús es el mayor?
- 2. ¿Qué hechos de Cristo nos dan seguridad de que no hay amor mayor que el suyo?

#### **Comentarios y curiosidades**

Un mueble importante en el santuario era el altar del incienso. Se lo llamaba así porque en ese altar los sacerdotes quemaban incienso continuamente. El incienso llenaba el santuario con un suave aroma y difundía su fragancia por los alrededores del tabernáculo. En este altar, el sacerdote también ofrecía la sangre del sacrificio en favor de los pecadores. Mediante el rito del altar del incienso se enseñaban profundas lecciones al pueblo de Dios. Aplicar la sangre en el altar del incienso significaba registrar el pecado en el santuario hasta el día de la expiación, cuando, mediante ritos especiales el santuario era purificado, y el pecado era lanzado definitivamente sobre la cabeza del originador del pecado. Es importante resaltar que la obra del sacerdote en el Altar del incienso, era una anticipación profética de la obra de Cristo en favor de los pecadores en el Santuario Celestial.

#### II. INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

- a) El amor de Dios es incondicional. No son nuestros actos los que nos hacen merecedores de su gracia, sino su amor que es incondicional (Isaías 54:10; 43:1-2). Piense en tres personajes crueles de la historia universal y analice el amor incondicional de Dios para con ellos.
- b) El amor de Dios es transformador, nadie sale de la presencia de Cristo como llegó (Isaías 1:18; 1 Juan 1:9). Cuente la historia de alguien que está pasando por esa experiencia.

c) El amor de Dios es insondable, Cristo se sometió voluntariamente a la muerte, la muerte de cruz. El hizo eso para tomar nuestro lugar (Romanos 5:6-8).

#### **Comentarios y Curiosidades**

Nicolau Cruz era el líder de una de las bandas más peligrosas de Nueva York. Sus padres eran satanistas y abusaron brutalmente de él, por eso se convirtió en un hombre duro, sin amor y lleno de odio. Yo quería hacer a los demás lo que mi madre hizo conmigo, dijo Nicolau. Yo me sentía bien cuando lastimaba a las personas. Pero en el fondo de su corazón no se sentía bien. En la intimidad, cuando estaba solo, la soledad era como una mujer seductora que me arrastró para dentro de mi alma y me devoró. Me retorcía por dentro y luchaba. Yo me sentía tan perdido.

Sólo dos personas vieron la condición desesperada del corazón de aquél joven. Uno era un psicólogo. Él me dijo aproximadamente cinco veces: "Hay un lado oscuro en su vida que nadie puede penetrar. Nicolau, usted va a acabar en una silla eléctrica y en el infierno. No hay ninguna esperanza".

El otro era el pastor David Wilkerson. David arriesgó su vida para decirle a Nicolau que había esperanza. Yo escuché la voz de él: "Dios tiene poder para cambiar tu vida", "comencé a maldecir en voz alta", dice Nicolau. "Le escupí al pastor en la cara, y lo golpeé diciéndole: no creo en lo que usted dice, isalga fuera de aquí!" Nicolau jamás esperaba oír lo que el pastor David le dijo enseguida: "Me puedes cortar en mil pedazos y arrojarlos a la calle, cada pedazo te seguirá amando". Nicolau dice que "aquello causó un gran daño, un daño positivo a mi cerebro, y en mi corazón comencé a cuestionarme, durante dos semanas no pude dormir, mientras pensaba en el amor".

Nicolau y su banda aparecieron en una de las reuniones del pastor David. Uno a uno los integrantes fueron entregando la vida a Cristo. Fue la crucifixión de Jesús y su muerte en la cruz lo que impresionó a Nicolau. "Yo me sentí sofocado por el dolor, mis ojos estaban llenos de

lágrimas y las lágrimas corrían por mi rostro. Estaba luchando y al fin me entregué" dice Nicolau. Dejé que Jesús me abrazara y coloqué mi cabeza en su pecho. Le dije que sentía mucho pesar. Pedí perdón, y por primera vez, dije "te amo". El amor que Nicolau adquirió en retribución cambió su vida radicalmente. "Cuando abrí mis ojos había adquirido un nuevo corazón. Había nacido de nuevo, ahora soy un hijo de Dios".

#### III. APLICANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en Grupo:

Jesús tiene poder para transformar vidas. Es imposible ir hasta Jesús y permanecer igual, su amor alcanza los corazones y promueve cambios. ¿Qué le gustaría que él transforme en su vida? (Romanos 5:1; Santiago 1:6). ¿Desea compartirlo con el grupo?

#### **CONCLUSIÓN:**

Querido amigo, el amor de Dios revelado en el Santuario, demostrado en la cruz del Calvario está hoy a su disposición. Cristo está en el Santuario Celestial en este momento, intercediendo por usted. El tomó su lugar, sufrió el castigo que merecíamos para que pudiésemos recibir la vida que sólo le pertenece a él. Es por el infinito y eterno amor de Dios que lo invito a recibir en su vida a Cristo, fuente del verdadero amor, como su Salvador personal.

# 7. ESPERANZA DE VIDA

#### ROMPIENDO EL HIELO

#### Participe - Discuta en grupo:

Piense en alguien que le dice desesperado: "Mi vida no tiene sentido". ¿Cuál sería su reacción? ¿En algún momento usted ya estuvo en una situación semejante? Cuéntenos.

#### INTRODUCCIÓN:

En el lugar santísimo del Santuario estaba el Arca del Propiciatorio. En el propiciatorio Dios manifestaba su presencia, y revelaba su carácter a través de los Diez Mandamientos. A través del Santuario y sus ritos, el pecado era perdonado y finalmente extirpado de en medio del pueblo, preservando así la relación del pueblo con Dios y renovando la vida espiritual y física de Israel. En el Nuevo Testamento, en el libro de Hebreos, se compara la figura del Propiciatorio con el "trono de gracia" (Hebreos 4:16), donde Cristo ministra en nuestro favor, en el Santuario Celestial. Desde su trono de gracia Cristo nos concede libertad del pecado y vida que emana de Dios.

Lea: Juan 10:10

#### I. CONOCIENDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

En su opinión, ¿qué no es "vida en abundancia"?

#### **Comentarios y Curiosidades**

La palabra *abundancia*, según la Real Academia Española quiere decir: Copiosamente. Gran cantidad de algo. Gozar de gran bienestar. Situación apta para poder satisfacer las necesidades humanas.

#### I. INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

1. ¿Usted ya oyó estas expresiones?: "¿Existe algo más en la vida que

esto?" o ¿"Será que nacemos solamente para vivir angustias, estrés, preocupaciones y crisis; y después morir y desaparecer para siempre?" ¿Por qué muchos se expresan de esa manera?

#### Comentarios y curiosidades

En algún momento ya consideramos sobre cuál es el sentido de la vida. Nuestra lucha puede consistir en preocupaciones sobre cómo pagar una cuenta, un problema en el trabajo, una enfermedad o crisis familiar. Enfrentamos también presiones como la falta de tiempo para cumplir una tarea, o ejecutar el trabajo que debemos realizar durante la semana. A veces, estamos perturbados por aflicciones emocionales y nos sentimos desanimados, deprimidos, irritados o resentidos.

Se cuenta que una vez, un borracho que estaba buscando alguna cosa, al ser interrogado por un policía, explicó que estaba buscando la billetera que había perdido. El policía preguntó "¿Dónde la perdió?" El borracho movió la mano mientras balbuceaba: "Yo la perdí cerca de dos cuadras para allá". En la tentativa de entender la situación, el policía preguntó: "Entonces, ¿por qué la está buscando aquí?" El borracho respondió: "Allá no hay iluminación".

#### I. APLICANDO EL TEXTO

#### Participe - Discuta en grupo:

- 1. ¿Usted está de acuerdo con estas afirmaciones?
  - a) Vida en abundancia es una vida llena de emociones y cosas grandiosas para realizar.
  - b) Vida en abundancia es longevidad, vivir por lo menos hasta los cien años.
  - c) Vida en abundancia es estar repleto de bienes materiales.

#### **Comentarios y Curiosidades**

- a) Hay personas que viven corriendo, viajando y haciendo todo lo que quieren, pero no tienen felicidad. La Biblia dice "Estad quietos y conoced que yo soy Dios" (Salmos 46:10).
- b) Vivir por lo menos hasta los cien años de edad es el deseo de muchas personas. Pero, noten una cosa: Hay personas que

viven muchos años y llevan una vida de sufrimiento, tienen amargura y no son felices. La Biblia habla de un hombre que vivió 969 años y después murió (Gén. 5:27). Nada de importante se dice en relación a él. Sin embargo, Enoc vivió 365 años (Gén. 5:23,24), y la Biblia dice que caminó con Dios, y fue llevado al cielo. Por lo tanto, la vida abundante no está relacionada con la longevidad, sino con la calidad de nuestra vida. El mismo Jesucristo que vivió sólo 33 años en este mundo, tuvo una vida de abundancia entre los seres humanos.

c) El dinero puede comprar cosas y objetos, pero no puede comprar la felicidad, no puede comprar la cura para el cáncer, o la vida perdida en un accidente.

#### CONCLUSIÓN

El sentido de la vida en abundancia es: Vida de libertad (Juan 8:32), vida con propósito y vida duradera (Juan 11:25). Cierto hombre muy rico tuvo un hijo a quien amaba mucho, pero infelizmente murió antes que el padre. Cuando el hombre murió, sus bienes fueron rematados, pues no tenía ningún heredero vivo. Muchas personas vinieron de cerca y de lejos para asistir al remate y adquirir las propiedades y las rarísimas piezas de antigüedades que formaban parte del patrimonio de aguel hombre. El primer artículo que se presentó para ser rematado era un retrato del querido hijo del hombre rico. Nadie dio ninguna oferta. Los presentes estaban ansiosos e inquietos y apenas podían esperar la oportunidad de adquirir los verdaderos tesoros que allí serían rematados. Pero el rematador estaba dispuesto a no continuar el remate hasta que el retrato del hijo fuese vendido. Finalmente apareció una joven madre que usando todos sus ahorros apostó a la fotografía. Ella había trabajado en aquella mansión y sabía cuánto había significado ese hijo para su padre. De repente, el rematador arrojó el martillo al suelo v anunció que el remate había terminado. Caminó hasta la mujer, le dio el retrato y le dijo que todo lo que ella veía allí y las propiedades del fallecido ahora le pertenecían a ella. El hombre había dejado instrucciones específicas en el testamento para que la persona que comprase el retrato del hijo recibiese todo.

Si usted quiere una vida feliz y abundante, necesita buscarla donde está: en Cristo Jesús (Juan 5:12).

# 8. ESPERANZA DE FELICIDAD

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

#### Participe - Discuta en grupo:

Pida que cada persona elija una cualidad que mejor la represente, esa cualidad deberá comenzar con la letra inicial de su nombre. Ej.: Santiago: simpático, Tania: talentosa, y así sucesivamente. La primera persona deberá presentarse diciendo su nombre seguido de la cualidad que eligió. Podrá comenzar de la siguiente manera: Buenas noches, yo soy Tania la talentosa. Los demás participantes en sentido del reloj deben decir uno a uno: "es un placer" o "mucho gusto". La actividad continúa y cada participante deberá repetir todos los nombres ya pronunciados con las respectivas características, al final debe presentarse él. Ej.: Es un placer, Tania talentosa, Santiago simpático, etc., etc. La dinámica es un rompe hielo de memoria. Los últimos tendrán que acordarse y repetir todos los nombres y características mencionadas anteriormente.

Aplicación: Hoy es el último encuentro de esta semana especial, y así como repetimos los nombres de nuestros amigos y sus cualidades, ¿qué tal si recordamos las buenas nuevas que se encuentran en el Palacio de la Esperanza? Ellas son: Perdón, Pureza, Sustento, Luz, Amor, Vida y hoy vamos a hablar de la Felicidad.

#### INTRODUCCIÓN

El ser humano vive en una frenética búsqueda de cosas que proporcionen felicidad. Muchos buscan la felicidad en el dinero, otros la buscan en los placeres, algunos la procuran en la fama, otros en las relaciones, pero nada de eso puede traer felicidad. Poco antes de su muerte Elvis Presley, en una entrevista le preguntaron: "Elvis, cuando comenzó a cantar, usted dijo que quería ser rico, famoso y feliz. Ya alcanzó la fama y la riqueza, ¿y la felicidad? ¿Usted es feliz?" Con pesar Elvis respondió: "Vivo en una soledad infernal".

Amigos, la felicidad no depende de las cosas que buscamos, ni

de los sueños que acariciamos. La verdadera felicidad es un regalo de Dios, disfrutado por los que obedecen su voluntad. Dios revela su voluntad en el Manual de la Felicidad. Ese Manual estaba ubicado en el lugar Santísimo del Santuario, dentro del Arca. Hoy vamos a hablar sobre ese contenido. Dentro del Arca estaban depositadas las dos tablas de piedra conteniendo la Ley de Dios. Es importante considerar, que el lugar más importante del Santuario era el lugar Santísimo, y el hecho de que los Diez Mandamientos estaban guardados en el lugar Santísimo, es una evidencia de su importancia. La Ley expresada en los Diez Mandamientos es una manifestación del carácter de Dios y representa una dádiva de amor del Creador a sus criaturas. Dios nos dio su Ley que nos indica el camino que debemos recorrer para encontrar la verdadera felicidad.

Lea: Éxodo 20:1-18

DISCUSIÓN

#### I. CONOCIENDO EL TEXTO

#### Participe - Discuta en grupo:

- 1. ¿Cuál es el mandamiento en la Ley de Dios que más le llama la atención? Explique por qué.
  - a) No adorar a otros dioses.
  - b) No hacer imágenes de escultura.
  - c) No tomar el nombre de Dios en vano.
  - d) Acordarse del día de sábado.
  - e) Honrar al padre y a la madre.
  - f) No matar.
  - g) No adulterar.
  - h) No robar.
  - No decir falso testimonio.
  - i) No codiciar.

#### II. INTERPRETANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

1. ¿De qué manera esas reglas de felicidad pueden ayudar a nuestra comunidad a ser mejor?

#### **Comentarios y Curiosidades**

- a) Los Diez Mandamientos se pueden dividir en dos partes. Al ser interrogado sobre cuál era el mandamiento más grande de la Ley Jesús respondió: "Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón, de toda tu alma y de toda tu mente. Y el segundo es semejante a éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo" (Mateo 22:37-39).
- b) Jesús interpretó los Diez Mandamientos como dos líneas que se cruzan, una vertical y la otra horizontal. La vertical une el ser humano a Dios. La horizontal une los seres humanos unos con los otros.
- La línea vertical está representada por los cuatro primeros mandamientos, que establecen en forma clara la relación del ser humano con Dios.
- d) La línea horizontal está representada por los seis últimos mandamientos, en ellos la obediencia se centra en el amor al prójimo. Un investigador reunió a un grupo de personas y les pidió que identifiquen a diez personas bien conocidas y las clasifiquen como felices o infelices. A continuación los entrevistados debían revisar cada nombre y clasificarlo como altruista o egoísta, usando la siguiente definición para "egoísmo": una tendencia estable para dedicar tiempo y recursos en beneficio propio, indisposición para preocuparse por el problema de los demás. Al tabular los resultados, el investigador descubrió que los individuos más preocupados por su propia felicidad tenían mucho menos probabilidad de ser felices, que aquellos que se esforzaban en hacer felices a otras personas. El estudio científico comprobó que las personas más felices son aquellas que ayudan a los demás.

#### III. APLICANDO EL TEXTO

#### Participe – Discuta en grupo:

1. Por algunos instantes, imagine que todas las personas del mundo decidieran seguir esas reglas de felicidad. Comparta qué transformaciones ocurrirían en el trabajo, en el hogar, en las palabras, en la recreación, etc.

#### **Comentarios y Curiosidades**

Los Diez Mandamientos ofrecen la receta para tener una buena relación con Dios y con las personas y así disfrutar de felicidad. Ellos nos enseñan que nada, por mejor que sea, puede ocupar el lugar de Dios. El cumplimiento de la Ley de Dios nos eleva a una atmósfera regeneradora y pura. Se cuenta de un joven que sintió deseos de nadar a media noche. Los vecinos del otro lado de la calle tenían una piscina y él lo sabía. Así que el joven salió de su casa y atravesó la calle en dirección a la casa de los vecinos. Llegó hasta el muro y allí había varios carteles indicando "No entrar". Pero las ganas de nadar vencieron a la obediencia y el joven saltó el muro. Dentro de la propiedad ajena, continuó caminando hasta el trampolín, de donde saltó de cabeza a la piscina, que en aquel momento contenía apenas unos pocos centímetros de agua. En consecuencia el joven se quebró el cuello y está en tratamiento hace un buen tiempo. Ese joven no percibió que las señales "No entrar", estaban allí para protegerlo.

#### CONCLUSIÓN

Apreciados amigos, la Ley de Dios depositada en el Arca del Santuario fue dada para protegernos. La obediencia a esa Ley trae felicidad real, no la felicidad que el mundo ofrece y que su fin es camino de muerte, sino la felicidad que es paz con Dios y con los hombres. Por medio de esa Ley Dios evalúa la conducta de los seres humanos y emite el juicio final sobre el destino de cada persona que vivió o vive sobre la tierra.



